REFLUJO VESICOURETERAL TECNICA DE PAQUIN TECNICA POLITANO LEADBETER

Por los Dres. S. Steimberg, P. Torres Posse y J. M. Fazio.

Generalmente la peristáltica ureteral posee un poder suficiente como para continuar la evacuación de orina del riñón, cualquiera sea la repleción vesical. Asimismo, existe un mecanismo valvulor urétero vesical que impide en el momento de la contracción del detrusor, que es mucho más poderosa que la ureteral, que la orina refluye hacia el riñón. Cuando por razones patológicas, tanto anatómicas como fisiológicas, este mecanismo de continencia está alterado, aparece el reflujo, que condiciona un importante número de pielonefritis fundamentalmente en la infancia.

Hemos utilizado en diversas oprotunidades la operación de Paquin tanto en estrecheces como en reflujos, como técnica de reimplante, con tan buenos resultados, que nos mueve a su publicación.

Para ello mostraremos una serie de slides, donde se pueden apreciar los detalles del método.

Identificamos el uréter y lo liberamos hasta su desembocadura en la vejiga, donde se secciona, se cierra con puntos de catgut la extremidad vesical y se repara con un punto el extremo del uréter. A continuación abrimos la vejiga e inyectamos novocaina o suero submucoso para despegar la mucosa vesical de la cara postero-lateral hasta llegar al trigono, luego en este espacio labramos un túnel por cuyo extremo superior por transfixión introducimos el uréter que luego hacemos recorrer el trayecto submucoso previamente preparado y lo fijamos finalmente en el trigoño con algunos puntos de catgut simple 000. En el sitio donde el ureter penetra en la vejiga por tranfixión, también se colocan algunos puntos urétero-vesicales que nos dan mayor garantía.

Finalmente puede o no dejarse un cateter a permanencia; en caso de decidirse por lo primero, nunca lo dejamos menos de 14 días.

BIBLIOGRAFIA

Paquín, A. J., Marshall, V. F., and Mc Gobern, J. H. – J. Urol., 83, 635, 1960. Williams, Innes D. – Encyclopedia of Urology. T. XV.

Williams, Innes and col. - Surg. treat of reflux in children. Brit. J. of Urol. Feb. 1965. Lauret, G., et A. Vigneron - Les marformations congénitales de la fonction ureterovesicale chez l'enfant. J. Urol. méd. chir. 61, 15, 1955.

Steimberg, Saúl D. – Estrechez urétero-vesical. Corrección plástica. Soc. de Urol. y Nef. de la Pcia. de Buenos Aires. Tandil, 1966.

DISCUSION

DR. ALONSO.- Quisiera saber qué diferencia existe entre esta técnica y la otra.

DR. STEIMBERG.- Son muy similares, pero en la de Leadbetter se investiga el uréter por via intravesical, en cambio en la de (Paquin) se hace todo extra vesical.

DR. ALONSO.- Controles cistográficos se han hecho?

DR. STEIMBERG. - Va a ser motivo de otra comunicación.

8ª Sesión Ordinaria - 24 de noviembre de 1966

SESION DE HOMENAJE AL 75° ANIVERSARIO DE LA ASOCIACION MEDICA ARGENTINA

DR. PRESIDENTE (Sánchez Sañudo).- Queda abierta la sesión.

La Asociación Médica Argentina, entidad que en nuestro medio nuclea a todos aquellos que sienten inquietud por atender, cumple este año su 75º aniversario. La Sociedad Argentina de Urología adhiere a esta fecha, y realiza esta sesión en su homenaje. Es por ello que los trabajos tienen un contenido y un significado especial, en este día.

DR. CAPDEHOURAT. – Señor presidente de la Sociedad Argentina de Urología, señores onsocios: con la mayor complacencia asisto a esta reunión, gentilmente invitado por l señor presidente, doctor Sánchez Sañudo, y agradezco en nombre de la Comisión Directiva esta sesión que realiza tan prestigiosa sociedad en homenaje al 75º aniversario de la AMA.

Debo decir, en honor a la verdad, que el prestigio bien ganado que en el ámbito científico tiene la Asociación Médica Argentina, dentro y fuera del país, se debe precisamente a la labor científica y cultural que realizan las sociedades que la integran, que en el momento actual son treinta y cuatro. Una de las de mayor edad, muy provechosas por cierto, es la Sociedad Argentina de Urología, cuya presidencia ha estado a cargo de todos los profesores titulares de la asignatura y también de otros colegas que han formado y forman parte de esos cuadros docentes.

A esto debo agregar que también han tenido ese honor, colegas que se han destacado en el ejercicio activo de la profesión; y también debo mencionar a aquellos que, sin haber ejercido la presidencia, han demostrado en forma concluyente, vocación por la enseñanza, el estudio y la investigación de la asignatura.

Evidentemente el mejor homenaje para una sociedad cuyo quehacer es el estudio cultural y científico -y en tal sentido expreso mi reconocimiento- es la realización de una sesión donde los colegas presenten el fruto de su labor intelectual, desarrollando un tema de su predilección, a través de la observación, la experiencia y versación que han acumulado sobre el particular. Sin ánimo de exagerar, afirmo categóricamente que la labor que cumplen in totum, en el nivel de grado de la AMA, es relevante, y no hay institución privada o pública que ofrezca un caudal de semejante valor. Cada una de las treinta y cuatro secciones son verdaderas cátedras universitarias cuya labor se desarrolla a través de las sesiones comunes u ordinarias, extraordinarias, conjuntas, cursos, conferencias, congresos, simposios, mesas redondas, coloquios, etc.

Es una verdadera fuente de información que el colega joven tiene para estar al día en la materia de su preferencia.

El acto central de la entidad ha sido deliberadamente postergado para el año próximo por diversas razones. Entre otras, para dar tiempo a que el jurado nombrado al efecto, pueda expedirse sobre los trabajos que se presentarán al premio "75º aniversario" de la institución. Además, deseamos que los trabajos que se presenten en estas sesiones de homenaje, sean también publicados en un tomo especial, lo mismo que los que aspiran al premio, y quizás tengamos la suerte de hacerlo coincidir con dos hechos de alto significado para la institución. A trevés de reiteradas promesas con grandes visos de afirmación categórica, podremos conseguir para su futura sede, una manzana de terreno en los alrededores de la Facultad de Derecho. Pretendíamos hacerlo en los terrenos de la ex Penitenciaría nacional, pero nos afirmaron que estaban comprometidos para un barrio residencial. El otro hecho trascendental, que queremos hacer coincidir, es un cambio total en la revista en cuanto a su contenido e importancia. Estamos estudiando el contrato con El Ateneo, para actualizar la revista en su calidad y cantidad. Pensamos que debe ser el fiel reflejo de la institución y por lo menos todos los trabajos de las distintas sociedades deben ser publicados en resumen. El comité asesor, que tendrá mucha responsabilidad, eligirá dentro de ese nivel los trabajos principales para ser publicados in extenso. Esas son las razones por las cuales los actos principales de la entidad se postergan.

Para terminar quiero agradecer una vez más al señor presidente sus pocas pero muy expresivas palabras, dichas más que cerebralmente en forma cardiaca, y a los disertantes de hoy que merecen nuestro homenaje, así como a la concurrencia, que realiza este acto.

Sólo me resta decir a esta trilogía un muchas gracias, pleno de contenido, de cordialidad y de alta consideración. (Aplausos).

FOSFOSTILBEN®

inyectable - comprimidos

Quimioterapia específica dirigida del

CARCINOMA DE LA PROSTATA



INCA LABORATORIOS DE ESPECIALIDADES MEDICINALES

Furadantina

(nitrofurantoina)

Tabletas de 100 mg. y 50 mg.

para un tratamiento seguro, especifico y superior de las infecciones de las vias urinarias

prescriba FURADANTINA primero



NORWICH EATON ARGENTINA S. A. I. C.
Recuerdos de Provincia 4572

Buenos Aires

Con licencia de

EATON LABORATORIES

División de The Norwich Pharmacal Co,
Norwich - New York - U.S.A.